

保護者の意見 (抜粋)

<学校に対する応援>

ア 学校について (学習・生活・行事など)

- ・保護者の来校ができない今年は、Z o o m等で対応策を考えていただき、”今らしい”参加ができてよかった。
- ・フェスタは今年初めてのZ o o mでの発表でしたが、みんなが発表できるように工夫されていてとても楽しく見ることができました。離れたところに住む祖父母も見られたりして便利だと思いました。
- ・リモートでの授業参観やフェスタなど、感染症のリスクを考慮し、試行錯誤して実行してくださり、ありがとうございます。
- ・Z o o m授業参観やフェスタ等、先生方が一生懸命考え、準備してくださっていることに本当に感謝しております。足が悪く高齢の祖父母たちにも孫の様子を見せてあげることができ、とても喜んでいました。コロナ対策等、未知のことで大変ご苦勞をおかけしますが、今後とも子どもたちのことをよろしく願います。
- ・コロナでいろいろ制限がある中、いろいろと考えてくださっていて、親としてはありがたいです。休校中の課題の出し方とか、とても良かったです。

イ 職員について (児童対応、家庭連絡など)

- ・心配なことがあったときに相談させていただきました。担任の先生は親身になって対応してくださり、とてもうれしく思いました。安心して学校に通わせています。いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いします。
- ・担任の先生が、とても親身になり、子どもだけでなく親にも対応していただき、問題を共有してもらえると安心感がある。子どもが1年生のため心配事や不安なことが多々あるのが、その都度ていねいに対応してくださり助かっています。子どももとても担任の先生を信頼しているので、何かあれば相談しています。校長先生、教頭先生も子どもたちの目線で話をしてくださったり上から物をいうことなく、大変良い学校だと思って安心して通わせられています。
- ・担任の先生が大好きのように、今までより学校生活を楽しんでいるように感じます。子どもにとっていいことだと思います。
- ・6年間ずっと楽しく学校に通っていて、心から感謝しています。心配なことがあれば、いつでも相談に乗っていただける先生方がいてくださって私も安心して過ごすことができました。いつもありがとうございます。残り少なくなってきましたが、これからもよろしくお願いいたします。
- ・先生方も大変ご苦勞をされているかと思います。フェスタもとても楽しく参観できました。残り少ない小学校生活ですが、引き続きよろしくお願いいたします。

ウ 学校広報について (HP、通信など)

- ・HPの更新が多く、子どもの様子がよく分かり助かります。

・応援のお言葉ありがとうございました。コロナ禍の中で、学習の保障と児童や保護者の健康と安全に配慮して進めてきました。これらのお言葉を励みに、今後も児童や保護者にとって、より一層魅力ある学校になるように努めていきます。

<学校に対するご意見・要望>

ア 学校について (生活・学習・行事など)

- ・運動会の時間を他の小学校のように昼までに短縮して、子どもたち、親、祖父母の体調管理に気を配ってほしい。
- ・市内の小学校は運動会を実施していないと思っていたら、他の小学校は工夫してやっていた。そこは合わせて実施してもよかったのではと思う。全体的にもう少し丁寧なアウトプットがほしいように感じる。
- ・コロナ禍で、いろいろ慎重になるのは仕方がないことだとは思いますが、他の市内の小学校に比べて、行事の中止やリモートが多くて残念です。やらないのではなく、もう少しやれる方法を考えてほしいです。子どもたちのがんばっている姿を生で見られないのは悲しいです。
- ・今年、運動会が早々に中止になって残念でした。コロナのことがあるので仕方がないことだと思っていましたが、大府市内の他の小学校はいろいろな形でどこも行われていると聞き、心穏やかではありませんでした。5年生の野外活動も中止でしたが、やらない、やれないにしても、なぜ中止にするのか、やることは検討されたのか、その活動で得られるはずだった子どもたちの学びをこれからなんとかしてくれるのか。そういった学校の考えの説明がほとんどなく、中止の一言で済まされたので親としては不満がありました。コロナで先生も学校も大変なことは重々承知していますので文句を言うのも悪いとは思いますが、子どもも親もいろいろなことを我慢していますし、だからこそ学校と家庭が心を合わせて同じ方向で進んでいくためには丁寧な説明が必要だと思います。いろいろ書いてすみません。が、一親の本心として聞いてもらえるとありがたいです。

・運動会については、猛暑による児童の健康が危ぶまれるため、今年度2学期から1学期に開催時期を変更しました。6月から学校が再開となり、学習の保障と児童や保護者の健康と安全に配慮して中止とさせていただきます。

- ・今年度は運動会はありませんでしたが、半日で実施していただけると保護者・先生方の負担も少なくてよいと思います。
- ・授業参観ですが、地域別、出席番号別と分けたり、短い時間でもいいので直接参観できる機会があればよかったです。(特に1、6年生)

- ・共長小学校に限らずですが、大府市内の小学校すべてでイベント開催する、しない。保護者の参加有り、無しなど、ある程度統一してほしいなと思います。他の小学校では、朝の旗当番がないところもあると聞きました。負担になっているところもあるので検討していただけたらと思います。
- ・初めてZ o o mにて授業参観等が行われました。その際、意見を聞くなどするとよいかと思いました。次につながると思います。

・授業参観アンケートについては全PTA委員の皆様にご協力をいただき、職員へフィードバックさせていただいております。今後もPTA委員の皆様にはご負担をおかけしますが、ご協力をお願いします。

- ・授業参観をZ o o mで配信するなど、先生方の負担が大きくなっていないか心配。先生方が負担なく、授業に専念できるといいなと思います。ICT教育も素晴らしいですが、図書館の本を使っの調べ学習も大切にしてほしい。
- ・いつも先生方には大変お世話になっております。話したいことがあるときは連絡帳を使わせていただいておりますが懇談会の時間をもう少し長く取っていただけるとありがたいです。よろしくお願いします。

イ 職員について（児童対応、家庭連絡など）

- ・言葉遣いなど、家庭でも親も気をつけねばいけないと感じておりますが、先生方の子どもたちに対する言葉遣いなどももう少し気をつけていただけたらです。子どもたちにとって威圧的になっているようです。厳しさも大切ですが、もう少し配慮願えたらです。

・ご意見を真摯に受け止め、職員にも児童への対応・家庭との連絡を誠実、丁寧にとるように指導し、児童や保護者から信頼される学校づくりに努めていきます。

ウ 学校広報について（HP、通信など）

- ・学校から配付した手紙・書類などもHPに掲載してもらえると情報共有、提出日が把握しやすいです。
- ・予定（次月以降）がもう少し早く分かるといいです。次の月の学年だよりがいつもぎりぎりだと感じます。

・学校広報（HP、通信など）については、信頼される学校作りの柱として取り組んでおります。地域・保護者の方が行事予や学校の様子をより早く、より詳しく、より早く把握できるように努めていきます。

エ 施設について

- ・放課後クラブへ迎えの際、駐車場が暗くて危ない（子どもを轢いてしまう）ので、照明をつけていただけるとありがたいです。

・今後も、市へ要望をしながらより安全で衛生的な環境整備に努めていきます。

オ その他

- ・小さな意地悪（内緒話等）が毎日少しずつ積み重なり、嫌な印象をつくっているみたいです。「自分がやられて嫌なことをしない。自分がされたらうれしいことをする」もちろん例外もあることも教える必要はあると思いますが。
- ・いじめは学校のせいでは起きるとは思いませんが、それに近いことがあれば、原因も重要ですが、傷つけられる子を守ることを最優先にした対策を関係する保護者とともに取っていただけるようにできたらと願っています。
- ・いじめが起こってから対応するのではなく、未然に防げる環境をつくってほしいです

・いじめのない学校づくりとして、
 ①1、2学期に児童と教育相談及びいじめアンケートを実施して情報収集に努めています。
 ②月ごとの職員会議で、いじめ不登校虐待連絡会を設けて、職員間で情報交換・共有を実施しています。
 ③学期ごとにいじめ不登校対策委員会を行い、組織として対応について協議検討を行っています。
 また、上記の内容だけでなく、日々の教育活動の中で児童の様子や人間関係に気を配り、早期発見・早期対応に努めています。

- ・道路でのスケボー・ノーヘルで自転車などの交通マナーが守らない子が多いと思います。学校側からの注意で改善されない場合、事故が起きてからでは遅いので警察で対応してもらっても良いのではないですか。
- ・先生の目が届かないところ（特に学校帰り）では子どもなのでいろいろある。下校時は何かないかと不安が大きい。2年生の今でも固定の帰る子がいないので。
- ・卒業式に袴を着用OKしてほしいです。
- ・コロナ禍で仕方のないことですが、落ち着きましたら、またひまわり学級の子たちの交流給食を再開してほしいです。
- ・学校で決められたことは守ろうとするので、スマホやタブレットの使い方（時間等）について話をしてほしいです。

・さまざまなご意見やご要望をいただきました。次年度に向けて職員で改善すべき内容は検討して、引き続き児童や保護者から信頼される学校づくりに努めていきます。